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"Hay que reducir el nivel de 
ambición de la OTAN". Con esta 

frase pronunciada por Ángel Tafalla, 

ex segundo Jefe Estado Mayor de la 
Armada, puede resumirse el 

desayuno que tuvo lugar ayer, en el 
II Desayuno de Trabajo ATENEA-

ADESyD, celebrado en la sede de 
ATENEA, sobre ´La OTAN post-

Afganistán´. Los participantes, 
Manuel Chávez González (PSOE) y 

Feliu-Joan Guillaumes i Ráfols 

(CiU), insistieron en la importancia que juega la OTAN en la defensa de nuestras fronteras.  

Cómo es lógico, dada la crisis económica que atravesamos, todos han centrado sus 

intervenciones en el presupuesto destinado a Defensa en el marco de la Unión 

Europea. "Hay problemas para la financiación y eso nos debe preocupar bastante", 
señaló el diputado Manuel Chávez, antes de insistir en que no se deben tocar las 

partidas para Sanidad y Educación.  

Por eso abogó por la necesidad de "gastar mejor". Por su parte, el almirante Tafalla 
insistió en que hay que plantearse la limitación de ambición de la OTAN, "hay que 

replegarse y concentrarse", ya que "la guerra no sólo se hace con cañones, sino con 
dinero, y en la Unión Europea la financiación de los programas son un desastre", 

puntualizó. Feliu-Joan Guillaumes explicó que si se mira el presupuesto de la Agencia 
Europea de Defensa se puede llegar a la conclusión de que "no podemos hablar de una 

política europea de defensa". 

Para conseguirlo, además de la dotación presupuestaria, juega un papel fundamental la 
cooperación entre los países miembros según resaltó el moderador del desayuno, 

Jesús Argumosa, director adjunto del Grupo ATENEA, ya que, en su opinión, aunque 
siempre la ha habido, "ahora hay que fortalecerla al máximo". Esta idea fue desarrollada 

ampliamente por Manuel Chávez que, en una de sus intervenciones, destacó la ausencia 

de una visión común ante los conflictos, al mismo tiempo en que hay una solidaridad 
deficiente entre los Estados de la UE. Por su parte, Feliu-Joan Guillaumes explicó la falta 

de cooperación con la crisis de Malí. "Por suerte, los franceses reaccionaron", matizó.  

Gran parte del debate lo ocupó la 
actuación de la OTAN en Afganistán 

que, aunque con posturas 
contradictorias, los ponentes fueron 

bastante pesimistas. A juicio de Ángel 
Tafalla, "Afganistán e Irak ha 

constituido un fracaso político, 
aunque militarmente no hemos sido 

derrotados". Por su parte, Guillaumes 

resaltó el fracaso de la OTAN durante la 
primera invasión de Irak, mientras 

que en Afganistán "encontró su papel y 
perdió su nombre".  

De izqda. a drcha.: A. Tafalla, M. Chávez, J.L. Cortina (presidente del 

Grupo ATENEA), M. Caracuel, F. Guillaumes y J. Argumosa. 



Chávez matizó que "es evidente el riesgo de que pueda convertirse en un fracaso político". 
No obstante, el diputado de CiU destacó que se ha conseguido estabilizar una 

situación que era extraordinariamente compleja y que "las guerras, hoy en día, son 

guerras de propaganda". Añadió que EEUU, a pesar de su orientación al Pacífico, seguirá 
teniendo una gran presencia en la OTAN. 

Por último, el diputado socialista quiso resaltar el papel fundamental que juega la 

OTAN, que es algo que no se puede perder. Y, añadió, que "no hay amenazas puramente 
militares, ni que se puedan responder con medios exclusivamente militares, por lo que 

hay que combinar las capacidades militares y civiles". Hay que responder de forma 
integral. 
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